

# Vivarium de Meyrin

[www.vivariumdemeyrin.ch](http://www.vivariumdemeyrin.ch)

Le Vivarium de Meyrin a ouvert ses portes en 1992. L'association Elapsoïdea, dont le but est de mieux faire connaître à la population le monde des reptiles et des amphibiens, en est la gestionnaire. Actuellement, quelque 200 animaux sont exposés, principalement des espèces de reptiles, mais aussi quelques rares amphibiens et invertébrés (mygales). De nombreuses expositions temporaires y ont déjà été réalisées. Le vivarium propose aussi d'accueillir des animaux appartenant à des particuliers qui partent en vacances ainsi que des animaux saisis. Il existe aussi des offres pour les écoles et les fêtes d'anniversaire d'enfants. Les conditions de détention des animaux sont généralement suffisantes à bonnes. Toutefois, certaines d'entre elles ne répondent pas aux exigences légales ou les satisfont tout juste. Il est essentiel, surtout pour une institution publique ayant des visées éducatives, de présenter les animaux de manière exemplaire. Le vivarium a encore une bonne marge d'amélioration dans ce domaine.

## Exemples positifs

### Agames barbus et *Egernia cunninghami*

Ces deux espèces de reptiles sont détenues dans ce terrarium sec, conforme à leur type d'habitat. La paroi arrière en dalles de pierre offre de bonnes possibilités pour grimper, mais les animaux ont également des aires de repos à découvert et des possibilités de retrait sur plusieurs niveaux. Un éclairage moderne permet d'offrir aux animaux des zones de confort de haute qualité avec beaucoup de lumière, de rayonnement UV et de chaleur. Certaines plantes vivantes, du bois mort et le substrat jaunâtre contribuent à produire un aménagement proche des conditions naturelles du terrarium.



### Boa de Cook (*Corallus hortulanus*)

Ce terrarium est suffisamment grand et structuré de manière à ce que ses habitants puissent se déplacer à différents niveaux. Ils disposent aussi de possibilités appropriées pour grimper, de zones de confort et de retrait ainsi que de plantes vivantes. L'éclairage est moderne et conçu conformément à leurs besoins.



## Exemples négatifs

### Caméléon panthère

Le terrarium du caméléon panthère mâle est assez long, mais il n'est pas assez profond. Dans la partie supérieure, où réside principalement l'animal, il ne fait qu'un peu plus de 30 cm. La dimension de l'installation ne satisfait pas aux obligations légales. Qui plus est, le terrarium n'est ventilé qu'en haut et n'est donc pas conforme à la loi. L'aménagement comporte de nombreuses structures pour grimper, des plantes vivantes et deux zones de confort bien éclairées.

### Serpent ratier à ventre jaune

L'enclos de ces deux grands serpents d'environ 2 m de long est tout simplement trop petit. Bien que les deux animaux se présentent bien sagement sur la racine surélevée, ils n'ont guère d'autres possibilités. Le substrat graveleux ne permet pas de s'enterrer et le petit ficus est trop frêle pour qu'il soit possible d'y grimper.



## Remarques

De nombreux terrariums du Vivarium de Meyrin ne répondent que tout juste aux exigences minimales prescrites par la loi. À cet égard, les installations pour le jeune jacara, la tortue serpentine, certaines tortues aquatiques ou le varan des sables sont limitées. Les deux compartiments de terrarium reliés entre eux pour les iguanes rhinocéros sont un point positif. Ils servent actuellement à la détention de juvéniles. Reste à savoir si l'installation sera en mesure de satisfaire aux besoins de cette espèce de reptiles hautement sociale au fil de leur développement.

La situation est identique pour le jeune cobra royal qui mesure actuellement environ 2,5 m. Les animaux adultes peuvent facilement atteindre des longueurs de 5 m. Par conséquent, il semble plutôt improbable de pouvoir le détenir à long terme dans ce terrarium aménagé conformément à ses besoins.



*visité le 11.3.2020*

**Factsheet Vivarium de Meyrin**

Affiliation	–
Contribution à la protection des espèces	–
Information du public	Expositions temporaires, panneaux standard, visites guidées, École des Reptiles
Activités de recherche	Publication d'articles spécialisés
Offre de loisirs	Toucher des animaux, les nourrir, fête d'anniversaire pour les enfants
Concept	Détention classique en terrarium

★ = Collection animalière accessible au public sans engagement attesté pour la protection des espèces et l'éducation.